

Ayer se conmemoró el día internacional de la protección de antecedentes

¿Qué tan vulnerables estamos los usuarios de internet con nuestros datos personales?

● El especialista Juan Ignacio Nicolossi, explicó que existe vulnerabilidad ya que las empresas están dispuestas a vender la metadata con información

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

Ayer fue el “día internacional de la protección de datos personales”, esto en conmemoración de la firma del convenio 108 del consejo de Europa para el tratamiento automatizado de estos antecedentes en la convención de derechos humanos en 2006, iniciativa que con el tiempo fue replicado por el resto del mundo.

El 25 de noviembre del año anterior fue publicada en nuestro país la Ley 21.719 que regula la protección, sin embargo, existen vulnerabilidad digital explica Juan Ignacio Nicolossi, jefe de Ciberseguridad de la empresa de soluciones tecnológicas, Apiux.

- **¿Chile ha progresado en la protección de los datos**

personales de los usuarios de internet?

“Está en camino a un progreso significativo en lo que se refiere a los derechos de los usuarios, donde si bien existe una nueva normativa vigente, que se verá desde 2026. Con la nueva norma de Protección de Datos Personales, Chile equipará sus estándares a la normativa Europea (GDPR), la cual es ampliamente reconocida no solo como una norma comunitaria sino que como un estándar internacional al cual aspirar, y el Estado de Chile ha demostrado estar a la altura del desafío legislativo y cultural”.

- **¿Qué opina de las páginas web que tienen publicadas nombres, RUT y direcciones de personas?**

“Estos sitios de consulta son tremendamente dañinos para la protección de los datos de las personas. Sitios

tales como rutificador y otras páginas funcionan sobre bases de datos filtradas o robadas de distintas entidades a lo largo del tiempo, generando un problema a la hora de establecer trazabilidad respecto de la fuente de la información original. Por otra parte, dichos sitios, si bien funcionan con información nacional, se encuentran alojados en otros países -rutificador.co se encuentra en Holanda-, lo que hace muy difícil para las autoridades nacionales solicitar su baja, razón por la cual siguen, lamentablemente, existiendo hasta nuestros días”

- **¿Qué tan vulnerables están los usuarios de internet y las plataformas digitales en la actualidad?**

“Desde el punto de vista de la protección de datos personales, existe un nivel de sobreexposición por parte de los usuarios de internet pro-

ducto de la falta de educación y concientización respecto de la importancia de la confidencialidad en la entrega de su información personal. Si bien, muchas plataformas ofrecen seguridad respecto del almacenamiento de dichos datos, las empresas utilizan la metadata y la información del usuario como productos básicos para la implementación de su modelo de negocio, ya sea a través del uso de Adds personalizados, o algoritmos que permiten establecer las preferencias y hábitos conductuales de los usuarios incluso en tiempo real, lo que implica una vulnerabilidad significativa a la privacidad que todo ser humano requiere”.

Recomendaciones a considerar

-Contraseñas fuertes: usa contraseñas únicas y complejas para cada cuenta y activa



El especialista sugiere aplicar contraseñas fuertes y navegación en sitios seguros.

la autenticación de dos factores (2FA).

-Precaución en redes sociales: limita la información personal que compartes y ten cuidado con enlaces y solicitudes sospechosas.

-Navegación segura: usa sitios HTTPS, evita redes Wi-Fi inseguras y mantén el software actualizado.

-Vigilancia del correo electrónico: ten cuidado con los correos electrónicos de phishing que solicitan información personal.

-Protección del dispositivo: instala software de seguridad, bloquea tu dispositivo y haz copias de seguridad de tus datos.